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E8_8B_8F_E9_AB_98_E8_c65_102284.htm 省教育厅对2008年高

考方案公示后的4项重大调整，记者在南京多所中学就调整后

的方案进行了采访。从各校反馈的意见来看，学生、教师及

有关专家都对新成型的方案持赞同态度。 大家普遍认为，现

行方案较好地解决了原先担心的几大问题。 学生：门槛提高

不可怕 高考新方案的变化，学生是受到最直接影响的，同学

们对新方案的此次调整也十分关注。 关于等级细分的变化，

大部分同学还是欢迎的。他们认为这样更能区分学业水平的

好坏，不会因为过于宽泛的等级划分而出现不公平现象。有

同学认为现在的等级制度比以前的原分制好，等级计分制度

更能体现学科均衡的要求，以前偏科的话还可以通过总分来

弥补，现在实行等级制，并且要求各科全部达C才能参加高

考，这就使得学生注意形成均衡完整的知识结构。 新方案提

高了高考的门槛，要求学业平测试中全部科目都达到C级才

有资格参加高考。梅园中学高二几位同学表示，自己对此很

有信心，一次性过C档应该没问题。成绩中等的学生占高考

考生的大部分，他们心目中自己的学业水平测验5门科目的成

绩应当能够保B冲A，“当然也会努力考得越高越好”。 对于

学校针对新方案的课程调整，同学们似乎还比较适应。一位

女生对学校的课程安排表示赞成：“我是选的物理、生物班

，其实化学和生物本来就是息息相关的，以前化学的课时安

排确实有点不足，现在增加了化学的学时，对我们学习也是

有好处的。” 教师：希望别再变动 不少老师感觉这次调整最



醒目的是调整了外语的权重。 梅园中学高二(1)班班主任刘健

老师认为，我们现在的中学教育对外语看得过重，新方案在

这次调整后，降低了外语的权重，情况要好些。同时，数学

分值相对加重了。数学是拉分很厉害的学科，学生之间差距

拉得很大。因此，新方案在数学上区分度很高。至于其他学

科。从新方案调整后的最终结果来看，相对以前来说理化还

是被削弱了。 南京九中一位老师说，新方案将最初的A、B两

个等级进一步细分为A和A 、B和B 四个等级。这个政策调整

的出发点是好的，措施也是可行的，但是在实际录取工作中

不见得能够得到体现，很多高校不一定对考生是A还是A ，

是B还是B 加以关注和区分。实际上在以前的高考中，考分跻

身前5％的考生在录取时名字上也是加星号的，但是实践中发

现，高校在录取时很少由于这一点改变录取结果。如果不是

成绩非常突出的、大多数冲A 的可能性并不是很大的学生来

说，等级的细分没有太大影响。 老师们都希望政策能尽快定

下来，不能再有变动了，要有调整也希望能等到下一届。过

于频繁的政策变动只能让学生更加焦虑，这届学生本来就承

受了很多改革带来的变动，现在更需要“定心丸’’。 专家

：修改稿已臻完善 获悉方案进行了4大调整之后，玄武区政

府督学朱元曙说：“方案的整体框架已经很好地解决了大家

普遍反映的意见，达到了比较完善的境界。” 他认为，将选

修科目考试时间推后，方便了学校的课程安排，也减轻了“

两次高考”给社会造成的压力。等级细化恰到好处，原先

将150个等级(共150分)划分成4个等级，太粗。现在将4个等级

化成6个等级，等级还作为学生录取的资格线，有志于名校的

优生就更不会放松选修科目的学习，他们的目标是考A ，而



对于多数普通学生而言，也不必压力过大，可以把精力刚到

更喜欢的学科上去。换言之，对目标较高的学生有了更高的

要求，对目标般的学生要求更宽松。 对于必修科目门槛的提

高，朱元曙认为对大多数学生没有什么障碍。原来会考的要

求是最多3门落到D级，但考试难度的控制是不超过10％的学

生落入D级。现在提高到每门都必须达到C级，但难度系数也

相应降低了，只有不超过5％的学生落入D级。 英语分值降低

，顺应了中学老师的建议，预计这将会带来中学英语时的压

缩。现在高中的英语课时普遍过多(按标准应该是4课时，现

在普遍是6课时)，压缩课时正是向教学本源的回归。 100Test 

下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


